

El desarrollo industrial en la comarca

Fomento desbloquea la urbanización de Villallana que permitirá ampliar Asla

La aprobación definitiva del proyecto posibilita acometer la segunda fase de Asturiana de Laminados, que creará 80 empleos en el polígono de Lena

Pola de Lena,
C. M. BASTEIRO

El Ministerio de Fomento, a través de la dirección general de Carreteras, ha aprobado inicialmente el proyecto del nuevo plan parcial del polígono de Villallana. La tramitación estaba paralizada a la espera de la licencia del Gobierno central por la influencia que pueden tener los nuevos accesos en la autopista A-66. La tramitación del plan parcial permitirá urbanizar el área industrial, una vez haya fondos concedidos, y la ampliación de la empresa Asturiana de Laminados (Asla). La firma tiene previsto poner en marcha una nueva línea de producción con la que creará ochenta puestos de trabajo.

La tramitación del polígono de Villallana está siendo larga y farragosa. El área tenía concedida una partida de fondos mineros de más de veinticinco millones de euros, correspondientes al plan 1998-2005. El área industrial empezó a funcionar en 2006 con dos empresas asentadas, Asla y Rio-glass, pero aún sin urbanizar. La tramitación se retrasó y llegó el recorte de fondos mineros, por lo que la actuación quedó en el aire y el polígono inconcluso.

Las empresas funcionan bien, aunque los accesos son muy precarios. Hace ya dos años, Asturiana de Laminados anunció su intención de seguir creciendo. Para poder abarcar un proyecto más ambicioso, es necesario que se urbanicen los terrenos del entorno. Asla precisa una nueva nave de más de doscientos metros, en la que montará su nueva línea de producción. Y, además, tiene una



El polígono de Villallana, con la autopista en primer término. | J. R. SILVEIRA

Los técnicos analizarán hoy el permiso de Carreteras para proceder a la firma de la licencia

fecha límite: el próximo mes de septiembre.

El gobierno de Lena (IU) inició durante el anterior mandato una búsqueda incesante de fondos. También dio con fórmulas que permitieron abaratar el precio de

la urbanización, presupuestada ahora en 1,5 millones. El primer paso para el cambio es el nuevo plan parcial, que estaba paralizado por la falta de la licencia del Ministerio de Fomento. El alcalde, Ramón Argüelles, se mostró ayer cauto con la licencia recibida en el Consistorio: "Queremos que los técnicos la analicen bien antes de firmarla", aseguró. Afirmó que si los planes no salen esta vez adelante está dispuesto a solicitar una reunión con la dirección general de Carreteras en Madrid.

La licencia de Carreteras es un avance, pero no garantiza la urba-

nización del polígono. Por delante aún queda más tramitación hasta la aprobación definitiva del plan parcial, que tendrá que pasar por el Pleno municipal. Argüelles destacó que "nuestra colaboración con la empresa Asla y con el resto de administraciones es constante y buscamos el consenso para salir adelante con la mayor brevedad posible". La última asignatura pendiente, también complicada de aprobar, es la consecución de fondos. Lena ha llamado ya a las puertas del Instituto de Desarrollo Económico del Principado de Asturias (Idepa).

Dando la lata

Interpretar las elecciones

Ricardo V. Montoto



La parte chunga de andar por ahí haciendo preguntas es lo que te pueden responder. Los españoles contestamos en las urnas y salió como salió; una voluntad soberana de complicada y diversa interpretación. Los hay que opinan que el electorado patrio está compuesto en su mayoría por tarugos que, pase lo que pase, por muy grave que sea, insiste erre que erre en votar a los partidos de siempre, los acreditadamente corruptos. Y, claro, así nos luce el pelo. Otros entienden que hay millones de votantes tan volubles e irracionales que cuando la situación se pone delicada optan por la vía monotonera, la del cuanto peor, mejor. Que si lo de unos es el voto del miedo y el de los otros, el de la insensatez. En resumidas cuentas, que parece que no hay español que vote como es debido, algo que para la sostenibilidad del sistema democrático sería preocupante.

Como considero estadísticamente poco probable que los treinta y tantos millones de votantes españoles sean bobos me inclino a interpretar el resultado electoral como una seria llamada de atención que podría leerse como: ¡Ahora, hagan política! No podemos resignarnos a que este país solo sea gobernable mediante el rodillo de las mayorías absolutas. Al contrario; el pluralismo es bueno. Y dentro de un consejo de ministros, más. Porque con el respaldo de 180 loritos que repiten lo que uno les ordena gobierno yo también. Para eso no hace falta saber. Pero para legislar y ejecutar bajo el prisma de la pluralidad se hace imprescindible sacar lo mejor de uno mismo, la habilidad negociadora, la capacidad de aceptar no ser el único que tiene la razón, la visión para fijar unos objetivos que pueden ser alcanzados por diversos caminos.

La inmensa mayoría de los problemas y las inquietudes de la ciudadanía son comunes y están perfectamente identificados. Justicia, educación, sanidad, empleo... Quizá estemos ante la mejor oportunidad de abordar los grandes temas de un modo consensuado y con mayor posibilidad de perdurar en el tiempo. No como hasta ahora.

Decía el Marqués de la Valdivia que "el matrimonio es una institución tan pesada que para poder llevarla son necesarias dos personas. Y, a veces, tres". Pues se me antoja que el peso de la política de un país no ha de ser más liviano que el matrimonio.

La plataforma vecinal critica al PSOE por politizar el ambulatorio de Turón

La coordinadora de asociaciones reprocha a los socialistas que vinculen la obra a la aprobación del Presupuesto regional

Mieres del Camino,
David MONTAÑÉS

La Coordinadora Vecinal de Mieres, que engloba a la totalidad del movimiento asociativo del concejo, afeó ayer al PSOE por utilizar el proyecto de construcción del nuevo centro de salud de Turón, paralizado desde hace un lustro, como arma política. Tras asegurar los socialistas que la actuación sufrirá un nuevo retraso tras negarse Podemos a apoyar los nuevos presupuestos regionales, la citada plataforma ha respondido con dureza.

"Queremos dejar constancia

de nuestra disconformidad con las manifestaciones públicas realizadas por el PSOE de Mieres en relación con el centro de salud de Turón, donde plantea las dificultades para la ejecución del citado proyecto, dado que el mismo está incluido dentro del borrador de presupuestos, documento bloqueado por falta de entendimiento entre los partidos políticos que componen el parlamento asturiano", señaló el portavoz de la coordinadora local. La coordinadora sostiene desarrollo del esperado equipamiento sanitario debe ser prioritario independientemente

de la suerte que corran los presupuestos: "No es de recibo que se especule con las necesidades en materia sanitaria que tiene los vecinos de Turón, dado que consideramos que la falta de acuerdo para consensuar los presupuestos no debe ser obstáculo para que se aborde la construcción del nuevo centro de salud, ya que existen mecanismos que permiten aplicar partidas presupuestarias que para abordar situaciones de este tipo, que pueden ser consideradas prioritarias", indicó Marentes.

El PSOE sostiene que la obra de construcción del nuevo centro



J. R. SILVEIRA

"Hay mecanismos que permiten liberar inversiones para prioridades"

ARSENIO DÍAZ MARENTES
Coordinador vecinal

de salud estaba incluida en el borrador de nuevos Presupuestos dentro de una partida genérica dedicada a mejoras sanitarias. Cifran en 200.000 euros la inversión reservada.